



杉並区立
浜田山小学校

学校だより 第540号
令和2年度 6月号

はまだやま

校長 伊勢 明子
副校長 森賀 慎一

再び、前を向いて

校長 伊勢 明子

6月1日、学校が再開いたしました。子どもたちが学校に戻ってきました。子どもたちの笑顔、そして活力は、社会に明るさと希望をもたらすものと信じます。新型コロナウイルス感染症拡大防止のため長く続いた暗く不安な日々から、分散登校を経ながら少しづつ穏やかな日常を取り戻していきたいと考えます。

保護者の皆様には、臨時休校中には子どもたちの学習をしっかりとサポートしていただき、誠にありがとうございました。杉並区では、子どもたちの顔や宿題の答案などの個人情報を外部のネットワークを通じてやり取りすることが禁じられているため、オンライン授業や宿題の提出などは、機器があってもできない現状があります。授業ができない条件のもと教科書の学習内容を進めるにはどうしたらよいか、本校では先生たちが必死で考え知恵を出し合い、教科書に準拠した「学習の手引き」を作りし、学校ホームページに掲載しました。膨大な時間と労力をかけてきましたが、全て、子どもたちのために学習を少しでも前に進めたい、課題を通して子どもたちとつながりたいという思いからできた、本校ならではの取組です。

また、杉並区は、5月8日からオンデマンド動画配信ができる環境を整えました。本校でも動画配信を行いました。始業式や入学式の後、ずっと登校できず先生や友達に会えない状況の中、子どもたちに少しでも明るく楽しい気持ちになってほしい、学校再開に向けて前向きな気持ちになってほしいというメッセージを伝えられたらと思い、少しですが配信させていただきました。

これから、「新しい生活様式」に代表されるように社会は大きく変わっていかざるを得なくなります。本校でも、配付させていただいた「新しい学校生活様式」に基づき、「感染症予防対策と授業」の両立を図ってまいります。子どもたちには、輝かしい未来があります。子どもの力と可能性を信じ、私たち大人は眉間にしわを寄せずに笑顔と賢さをたくさん見せて大切な子どもたちを見守っていきたいです。

保護者、学校関係者の皆様のご支援・ご協力を何卒、よろしくお願ひいたします。



本校のオンデマンド動画「I&I 実験隊」

昨年度末から5月末までの長期に渡る新型コロナウイルス感染症拡大防止のための臨時休業に、ご理解・ご協力いただき、誠にありがとうございました。国や区から学校再開のガイドラインが示され、区の方針に従い、本日6月1日より学校を再開いたします。学校でも、国の方針「“密集”、“密閉”、“密接”を避ける」を念頭におき、また換気や消毒などの感染症予防対策を行い、学校生活を進めてまいります。

本校の教育活動にお力添えをいただけますよう、重ねてお願ひ申し上げます。

令和2年6月1日
杉並区立浜田山小学校校長 伊勢明子

感染症予防対策についての具体的な取組

浜田山小学校では感染防止のための3つの条件（換気の悪い密閉空間、多くの人が密集、近距離での会話や発声）が発生しないよう、同時に重ならないよう配慮して、適切な学習環境の保持に努めます。

○登下校時

- ・校庭に間隔を空けて並ぶように指導します。
- ・登校する際、他の人と間隔を空けて歩くよう指導します。

○教室等の換気の徹底

- ・常時2方向の窓を同時に開けて換気を行います。夏季においては、熱中症予防も考慮し空調設備も活用して換気を行います。
- ・机の配置は、教室の空間を一杯に使い、できるだけ間を空けて机を配置し、密集を避けます。
- ・近距離での会話や発声などは控えるようにします。
- ・トイレの出入り口に目隠しの衝立を設置し、常にドアを開放し、ドアノブを触らないようにします。

○消毒について

- ・こまめな手洗い（登校時や給食前、体育の授業後、外遊びの後、トイレ使用後など）を指導します。
- ・場面によりアルコール消毒も併用しますが、皮膚に過敏症状等を起こす場合もあるため、まずは、ハンドソープと流水での手洗いを十分に行います。
- ・児童登校前、教室の手すりやロッカー、机上、水道の蛇口など、児童が手を触れるであろう場所を中心に、消毒を行います。南校舎や廊下等共有部分は、用務主事が消毒を行います。また、児童下校後も同じように消毒を行います。

○保健室別室の配置

- ・体調不良や発熱、怪我など、来室理由に応じて、手当の場所を変えます。軽度の怪我等は校庭側保健室入口外で対応します。発熱等の場合は、放送室を保健室別室として休養できるよう環境を整えています。

○給食について

- ・再開直後は、多岐の配膳はリスクが大きいため、栄養を担保しながら、個装等簡易献立となります。また、配膳はなるべく教職員が行うようにします。
- ・配膳や喫食の際、児童同士の間隔を空け、会話を控えるよう指導します。また、対面での喫食形態を避け、喫食直前までマスクを着用し、喫食後すぐにマスクを着用するようにします。
- ・教職員を含め、全員が給食前後の手洗いを徹底します。
- ・児童が直接口に触れる食具等については、使い捨てのビニル手袋をして配膳します。
- ・配膳後に、たとえ喫食前であっても、量の調整のため食べ物を食缶に戻すことは避けます。

○「新しい学校生活様式」の学習と実践

- ・浜田山小学校が作成した「新しい学校生活様式」について、全教員が共通理解の下、児童に分かりやすく学ばせます。また、動画教材を効果的に視聴させ、なぜ距離を保つことが必要なのか、なぜこまめな消毒が必要なのかを発達段階を踏まえ分かりやすく指導し、自分たちで、主体的に、正しい行動がとれるように指導を進めていきます。

今年度の主な学校行事等について

杉並区より、当面の間の学校行事等についても方針が出ています。社会全体が長期に渡り、この新型コロナウイルス感染症とともに生きていかなければならないという認識に立ちつつ、児童の健やかな学びを保障し潤いある学校生活を送らせることの両立を図り、また小学校段階の児童の特性や小学校特有の状況を考慮し、本校では、区内小学校とも小学校長会の場で協議の上、杉並区の方針に則り、次のように今年度の教育活動を進めていくことにします。なお、社会状況の変化によって、変更等があることをご承知おきください。

1 授業日等について

- ・ 1学期の終業式は7月31日（金）となります。夏季休業は3週間程度に縮小となり、2学期の始業式は、8月24日（月）となります。
- ・ 都民の日も休業日ではなく、授業日となります。
- ・ 感染症対策に留意した各教科等の指導を進めていきます。感染症対策を講じてもなお感染の可能性が高い一部の実技指導については、延期や中止等の変更を行います。

2 学校行事等について

- ・ 1学期は、全ての校外学習、運動会が実施不可となります。また、全校集会や学年を超えた活動等（たてわり班活動、クラブ活動、委員会活動）も、原則中止となります。
- ・ 1学期に実施予定であった運動会や、2学期に予定していた展覧会などの学校行事について、これまでの同じ実施の仕方は難しいと考えられます。4月の学校だよりでは、2学期以降の実施をお伝えしていましたが、実施を見合わせることも含めて検討していきます。実施を見合わせる場合も、行事によっては、授業の発展となる行事を各学年で実施するなど、感染状況を見ながら工夫して実施し、子どもたちの学びの成果を見ていただけるようにしていきたいです。

なお、6年音楽鑑賞教室、6年演劇鑑賞教室、6年連合運動会、5年連合音楽会、4年防災館見学、1～4年遠足、3～6年社会科見学、1・2年生活科見学、1～6年連合作品展は中止となりました。

- ・ 5年富士移動教室、6年弓ヶ浜移動教室については、6月末を目途に杉並区が実施可否を判断します。中止になる可能性もあります。また、実施の場合でも、杉並区全校の移動教室が2学期に延期される関係で、5年生の移動教室は1泊2日となります。
- ・ 1学期の間は、学校公開等を実施できません。2学期以降の授業参観、公開授業等については、7月に示される杉並区の方針を受け、実施を検討していきます。
- ・ 1学期末の保護者会については、教室よりも広い場所を確保し、換気に努め、短時間で行います。場所の関係から、学年ごと実施日が異なります。また、例年行っている学年全体での保護者会は行えません。（1学期末保護者会（予定）…6年：7月7日、5年：7月6日、4年：7月9日、3年：7月8日、2年：7月10日、1年：7月13日）
- ・ 全員個別面談については、換気や消毒に努め、短時間で行います。実施時期は、1学期末、7月下旬です。（7月21日、22日、27日、28日、29日）
- ・ 異任式や終業式などの儀式的行事、1年生を迎える会などの集会、全校朝会などは、全校児童が一か所に集まることができないため、校内放送（動画）を活用するなど、工夫して実施していきます。